



石巻市教育委員会 生涯学習課

「ふるさと子どもカレッジ」だより

令和7年10月14日 第4号



第4回活動 海の生き物ばんざーい！水産のまち～宮城県水産高等学校

令和7年9月27日（土）8：30～12：30

活動内容



とったぞー！！

天高く馬肥ゆる秋。抜けるような青空の下、ふるさと子どもカレッジ4回目の活動が宮城県水産高等学校を会場にスタートしました。受講生たちはライフジャケットを着用し、水産高校の実習所の岸壁から二手に分かれて漁船に乗船。いよいよカニのかご漁の実習体験です。前日のうちに準備しておいていただいた仕掛けのかごのロープを手に取り静かに引き揚げました。すると元気のよいイシガニがたくさんかごの中に入っていました。船上で水産高校の先生方の手ほどきを受けながら、順番に静かにロープを引き揚げます。引き揚げたかごを開けると、元気に飛び跳ねるカニ。歓声を上げる受講生たち。カニのはさみに挟まれないようにカニの持ち方のコツを聞き、すぐにチャレンジする受講生やおつかなびっくりにようやくつかめた受講生もいました。心地よい海風や水しぶきを浴びながらのクルージングにも大歓声でした。

高校の校舎に戻っておいしいカニ汁をいただき、笑顔で舌鼓を打っていました。受講生たちは、生物環境科の先生から豊かな万石浦の生き物についての話を聞いて、石巻は全国に自慢できる水産のまちであることに理解を深めています。

同校の小山英明校長先生はじめ諸先生方、かご漁、調理のスタッフを務めていた多くの先生方に心温まる歓迎と数々のご配慮をいただきました。心より感謝申し上げます。

「ふるさと子どもカレッジ」とは…

ふるさと石巻市の自然・文化・歴史・産業を活かした体験活動を通して豊かな心を育み、ふるさとについて知り、ふるさとから学び、ふるさとを愛し、誇りに思う子どもの育成を目指します。



活動記録



参加者からの感想

- とても楽しかった。特に船に乗ったこと。
- ヒトデに五角形だけでなく、六角や七、八角もいることを知りました。かご漁を初めて知りました。
- 船でいろんな所に行ったり、カニやヒトデなどの生物がとれてとても楽しかったです。
- 実際に船で海に出たり、カニを食べさせてもらったのが心に残りました。万石浦は宮城県ですごく大事な海ということを学びました。
- たぶん、ふるさと子どもカレッジで上位に良かった体験でした。船でカニをとったり、万石浦の河口あたりまで行ったり、船の前で雑談したりと、楽しかったです。
- 海の上の風がとても気持ちよく、いろんなものなどを見ることができて楽しかったです。カニもおいしかったです。
- カニがめっちゃうまかったし、海の男になれたし、めっちゃ楽しくて最高だった。
- カニ汁がとてもおいしかった。あまり体験できないようなかご漁ができて、とてもいい経験になった。
- 初めての船は楽しかったし、カニやヒトデなどがとれたからいい経験になった。
- カニがたくさんとれたこと。カニの汁がおいしかったこと。カニのほかにもいろいろな生物がいたこと。万石浦の名前のゆらいが知れた。海に行ったのは初めて。たぶん一番よかったです。また来たい。